

## **Euskadi es la tercera comunidad en porcentaje de población que lee de forma frecuente, por detrás de Madrid y La Rioja**

**Euskadi cuenta también con un 11,3 por ciento de población que lee ocasionalmente y que, sumado al ya mencionado de lectores frecuentes, arrojan un porcentaje general de lectores del 56,8.**

BILBAO -Euskadi es la tercera comunidad autónoma con mayor porcentaje de población que lee de forma frecuente, con un 45,5 por ciento del total de vascos, por detrás de Madrid, donde leen frecuentemente el 50,6 por ciento de sus habitantes, y La Rioja (48,9%).

En una respuesta parlamentaria a pregunta de Gorka Maneiro (UPyD), la consejera de Cultura, Blanca Urgell, incluye estos datos de Hábitos de Lectura y Compra de Libros de 2009, recogidos por la Federación de Gremios de Editores de España con el patrocinio del Ministerio de Cultura.

Euskadi cuenta también con un 11,3 por ciento de población que lee ocasionalmente y que, sumado al ya mencionado de lectores frecuentes, arrojan un porcentaje general de lectores del 56,8 por ciento, con lo que los no lectores suponen el 43,2 por ciento de los vascos.

Urgell indica en su respuesta parlamentaria que estos datos de Euskadi, con casi un cuatro por ciento de lectores frecuentes más que en 2007 'no son en absoluto negativos' y que su Departamento desea 'actuar con prudencia' para coordinar el Plan Integral de Fomento de la Lectura que debe desarrollar por mandato de la Cámara vasca.

'La elaboración de un Plan integral en esta área y en un momento en el que se está produciendo una auténtica revolución en los formatos lectores, en las mediaciones de acercamiento a la lectura y en los propios hábitos culturales, no es tarea fácil', añade.

Además, destaca que los planes de lectura puestos en marcha por otras comunidades autónomas 'no parecen haber sido excesivamente significativos en cuanto al aumento de los hábitos lectores'.

'Resaltamos estos datos porque, dadas la complejidad y la inversión que supone llevar a la práctica un plan global, hay que ser especialmente cuidadosos', explica.

El Departamento que dirige se puso en contacto, a través del Observatorio de la Cultura, con algunas de las entidades 'más relevantes' relacionadas con el fomento de la lectura y encargó un primer informe que 'permitiera definir los principales ejes de actuación del futuro plan: individualización lectora, sostenibilidad del propio plan, La multiplicidad de los soportes de lectura, calidad y diversidad de los contenidos, instancias mediadoras (bibliotecas, escuela, familia, grupos no formales y amigos) y realidad plurilingüe vasca.

Actualmente existe ya un primer borrador de documento con 'los grandes ejes de actuación' para un plan que implica al propio Departamento de Cultura y al de Educación.

'Ahora toca iniciar una segunda fase del camino, con el pacto entre los departamentos más directamente comprometidos del Gobierno. Tras el acuerdo de las líneas entre ellos, se encargará al Observatorio Vasco de la Cultura que realice las labores de coordinación y contacto con instituciones especializadas para la redacción del Plan, que será presentado a los grupos de esta Cámara, que de manera prácticamente unánime nos trasladaron su demanda', añade.

Por último, Cultura tratará de presentar este pacto y llegar a acuerdos con los mediadores y los ciudadanos, a quienes se debe 'hacer partícipes'.